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菲國警救出
被母親網拍四個月大嬰兒
本報訊：根據菲國警於12月15日週日的

報告，險些成為年齡最小的網上兒童販賣活

動受害者一名年僅四個月大的嬰兒在沓義市

被解救，該嬰兒疑似遭到其母親和姨母放在

網上販賣。  

菲國警總監馬比爾（Rommel Marbil）表

示，這名嬰兒在暗網中被販賣。

在婦女及兒童保護中心主導的行動中成

功獲救。  

據悉，該嬰兒是自2022年以來，執法機

構解救的636名受害兒童之一。  

馬比爾在聲明中指出：「菲國警堅定打

擊一切形式的兒童剝削行為。這636名被解救

的受害者，代表了被拯救的生命與被重建的

未來。每一次的解救行動，都使我們離正義

更進一步，並為兒童創造更安全的環境。」  

馬比爾還強調，人工智能在打擊網絡犯

罪，尤其是針對暗網案件中的應用，正日益

發揮關鍵作用。  

他說：「人工智能技術正在改變我們偵

破案件和拯救受害者的方式，尤其是在涉及

暗網的案件中。這些技術讓我們能夠分析海

量數據、更精準地識別嫌疑人，並快速應對

新出現的威脅。」  

他補充，人工智能協助的調查能加速對

犯罪者的身份確認，從而實現及時解救受害

者，並促成成功的起訴。  

因此，馬比爾呼籲公眾保持「高度警惕

並積極主動」，向當局舉報任何疑似兒童剝

削的案件。  

他表示：「我們呼籲每一位菲律濱人參

與這場戰鬥。保護兒童是大家的共同責任，

透過攜手合作，我們可以確保兒童的安全與

福祉。」  

自2022年以來，菲國警共針對涉及兒童

網絡性剝削和虐待的犯罪進行了307次行動，

其中145次於2024年執行。  

馬比爾補充道：「這些行動導致167名嫌

疑人被捕，已提交218宗案件，至今已有12宗

案件作出定罪。」  

內閣委員會表示，在一項法律允許外國遊客對某些購買申請增值稅退稅後，菲律賓應增
加酒店供應，以容納預計湧入的外國遊客。私營界部門諮詢委員會（PSAC）在聲明中表示，
這項法律向在當地經認可的商店購買至少3,000 披索（51美元）的外國遊客提供增值稅退
稅，可以「刺激旅遊支出，提升菲律賓手工藝和」菲律賓作為全球首要目的地」的地位。

12月16日至23日

大岷區電車將延長服務時間
本報訊：大岷區的電車將於12月16日至

23日延長服務時間，以應對假期高峰人潮。

然而，交通部澄清稱，一些團體提出電

車服務時間延長至午夜的建議將減少維護時

間，導致安全問題，並增加在高峰時段列車

故障的風險之說法。

交通部副部長雷吉諾（Jeremy Regino）

在廣播電台節目中宣佈了12月16日至23日的

電車時刻表：

輕軌電車1號線  
從Dr. Santos Avenue站（巴蘭玉計）發車

的末班車：晚上10:30  

從Fernando Poe Jr.站（計順市）發車的末

班車：晚上10:45

輕軌電車2號線  
從Antipolo站發車的末班車：晚上9:30  

從Recto站（馬尼拉）發車的末班車：晚

上10:00

首都電車3號線  
從North Avenue站（計順市）發車的末班

車：晚上10:34  

從Taft Avenue（巴西）發車的末班車：

晚上11:00

列車和線路維護所需時間
雷吉諾表示：「從12月16日開始，我們

的服務時間將延長一小時，直到12月23日。

但我們的服務時間無法延長到午夜。」

他說，若末班車開到午夜，將使列車維

護人員幾乎沒有時間進行檢查，這些檢查需

要關閉整條電氣化線路，才能在早上4:30重新

開始運營。

他補充說，維護人員需要檢查電纜是否

損壞、鐵軌是否有雜物和鬆動的螺絲，還要

檢查車廂。

他表示：「如果我們在高峰時段出現列

車停運，將會造成更大的麻煩。」

延長服務時間的呼籲
Akbayan再次呼籲延長列車服務時間，以

幫助商業流程外包員工及其他晚班通勤者往

返大岷區，但交通部表示這不現實。

A k b a y a n 的 森 達 迎 眾 議 員 （ P e r c i 

Cendana）表示：「每天，通勤者，尤其是

商業流程外包員工和夜班員工，面臨極大的

困難。即使是延長一兩個小時的列車服務時

間，也能大大減輕他們的困境，為他們提供

安全、高效、可靠的交通選擇。」

他補充說，交通部應該至少與通勤者和

相關利益方對話，討論可能的選項，包括只

在某些日子延長服務時間。

雷吉諾於12月15日週日表示：「菲律濱

的列車系統發展確實是過時了，我們正在努

力趕上。」

購物人潮依舊惟顧客荷包縮水

攤販只能靜默降價快樂不起來
本報訊：菲律濱首都馬尼拉繁忙的利未

素惹街頭市場，隨著聖誕購物熱潮的到來，

顯得更加喧鬧。  

車輛鳴笛穿梭於人群之中，購物者在攤

位間討價還價，這些攤位售賣的商品應有盡

有，從廉價的塑膠玩具、童裝到平安夜晚餐

所需的魚乾及新鮮水果一應俱全。  

部分攤販已經從日常出售的辦公及學校

用品改為銷售節日氣氛濃厚的跳舞聖誕老人

玩偶、紙燈籠及閃爍的綵燈。  

然而，對於26歲的聖誕裝飾品老攤販克

莉絲汀．卡洛（Christine Calo）來說，2024年

的佳節光芒卻稍顯黯淡。購物人潮依舊，但

顧客荷包縮水，令對她而言應是全年最歡樂

的時光，變成了靜默的掙扎。  

今年10月及11月，菲律濱共六場風暴重

創，許多民眾仍在災後艱難恢復，不得不在

這個佳節期間縮減開支。  

聖誕節在這個以天主教為主的國家是深

深根植於文化中的宗教及家庭盛事。節慶從

九月便已開始，主要特徵包括平安夜盛宴、

午夜彌撒以及慷慨的禮物交換。  

根據匯款公司WorldRemit於2023年的研

究，聖誕節是菲律濱全年最受期待及盛大的

節慶，典型中產家庭平均會花費約3.5披索

（約新加坡幣805元）慶祝節日，而一個五口

之家僅平安夜晚餐就可能花費超過一半的預

算。  

然而，2024年持續飆升的通脹以及接連

的颱風，正迫使菲律濱人以創新的方式慶祝

聖誕，而不至於造成經濟負擔。  

卡洛向《海峽時報》表示，在2023年，

她售賣的三米高聖誕樹每棵價格為1萬披索，

而四個裝的聖誕球售價為1,000披索。由於顧

客表示今年只能負擔更低的價格，她不得不

將今年的商品價格下調了50%至70%。  

卡洛說：「我們的銷售比去年慢了許

多，但我理解，畢竟剛剛遭遇颱風的民眾，

怎麼可能優先考慮購買聖誕裝飾？」  

最近的自然災害影響了菲律濱這個擁有

約1.17億人口的群島中的400萬人，並造成了

約59億披索的農業損失。不過，菲律濱政府

保證，佳節期間米糧和其他主要食品的供應

將充足無虞。  

儘管如此，根據工商部在11月中旬的

報告，由於季節性需求，包括意大利粉、醬

料、三文治醬、奶油、火腿、芝士、美乃滋

及罐裝水果雞尾酒等約100種菲律濱人為平

安夜盛宴購買的常見食品，其價格均有所上

漲。  

這些價格漲幅雖然看似微不足道，與

2023年相比僅增加了5至50披索，但對於像阿

博托托（Julien Abototo）這樣的低收入工人而

言，卻是額外的經濟負擔。作為一名保安員

及兩名孩子的母親，她的日薪僅約600披索。  

今年的颱風讓她位於沓義市貧民區的家

屋頂出現破洞，但她尚未能存到足夠的錢修

繕。  

不過，她感激政府為每戶家庭提供了

一份聖誕援助包，內含一公斤意大利粉及醬

料、罐頭食品、一塊芝士及鬆餅粉。她計劃

在平安夜當晚將這些食品端上餐桌。  

在菲律濱，市政府通常會向低收入家庭

發放現金禮品或平安夜大餐所需的食品，以

幫助他們歡度佳節。  

阿博托托說：「我總是會煮政府提供的

這些食物，因為這幫我省下了不少錢。這相

當於250披索，但他們免費發放給我們，真的

很棒。」 

即便是中產家庭，今年的聖誕節也不得

不縮減開支。  

菲律濱人非常喜愛在餐桌上擺上一整隻

烤乳豬作為宴席的珍饌，但這需要花費1萬至

2萬披索。今年，有些家庭可能只會選擇較小

的肉塊，甚至不再準備這一主菜。  

58歲的銀行職員馬高（Queenie Marco）

是一位三個孩子的單親媽媽。她通常會預留

約8,000披索用於家庭的平安夜晚餐，但由於

物價高漲，她在2024年將預算削減了三分之

一至5,000披索。  

馬高計劃今年為家人自製家常菜，而非

從餐館訂購美食拼盤。  

馬高向《海峽時報》表示：「我別無選

擇，只能想辦法省錢。我甚至特意等到裝飾

品打折的時候才購買。我今年可能也不會準

備那麼多甜品和水果。」  

眾議員阿科普:
眾議院調查非為了催毀杜特地

個人或政治動機而是基於證據
 本報訊：眾議員阿科普（Romeo Acop）

抨擊參議員黎拉羅沙（Ronald 「Bato」 Dela 

Rosa）和前總統法律顧問巴尼洛（Salvador 

Panelo），指責他們聲稱眾議院四合一委員

會的調查目的是要摧毀前總統杜特地及其盟

友。

阿科普在12月15日週日的聲明中強調，

該委員會進行的調查是基於證據，而非個人

或政治動機。

阿科普表示：「我們只是在履行我們

的職責，這不是為了摧毀任何人或任何團

體，而是揭示真相，不論這個真相多麼令人

不安。」阿科普是四合一委員會的高級副主

席。

他補充說：「如果參議員黎拉羅沙認為

調查結果不準確，他應該提供證據來反駁，

而不是訴諸於毫無根據的政治意圖指控。」

在上週四的四合一委員會聽證會上，

阿科普在經過13場馬拉松式聽證會後，呈交

了委員會調查結果摘要。聽證會始於今年八

月。

他表示，杜特地的流血禁毒戰實際上是

掩護一個「龐大的犯罪企業」，在這其中，

前總統及其核心圈子促成並從毒品交易中獲

益，儘管他們公開承諾要根除毒品問題。

他指出，來自關鍵人物的證詞，例如

前警察阿西耶托（Eduardo Acierto），明確

指出杜特地及參議員克裡斯托弗．蒙．吳

（Christopher 「Bong」 Go）和黎拉羅沙是

「保護菲律濱毒品組織的關鍵人物」。

在一次採訪中，參議員黎拉羅沙反駁稱

他是毒品組織成員的說法。畢竟，作為菲國

警總監，他是禁毒戰的主要推動者。

他挑戰阿科普在教堂祭壇前與他對質，

以確認誰才是說真話的，並宣稱，「你怎麼

敢，阿科普先生？」

在週日的聲明中，阿科普堅持自己的

說法：「我怎麼敢？我敢，因為這是我的責

任——揭示真相並確保問責。」

他表示：「這些調查結果不是推測或

個人意見。如果參議員黎拉羅沙有反駁的證

據，請他提出來。否則，他的指控毫無根

據。」

阿科普強調，國會調查「不是關於人

物」，而是關於揭示真相，並為受害者尋求

公義，特別是那些在殘酷的禁毒戰中受害的

人。

無關2028年

曾任杜特地總統發言人的巴尼洛則指控

四合一委員會「全都是政治性的」。

除了「摧毀」前總統外，他還聲稱這

些聽證會的目的也是為了「摧毀」副總統莎

拉．杜特地在2028年總統選舉中的機會。

阿科普則表示，這個大規模委員會的調

查根本是追求問責的。

他補充說：「這不是政治操弄或為2028

年而針對某人，正如他所說的那樣。」

他質疑巴尼洛的可信度和代表前總統杜

特地發表有關四合一委員會調查結果之言論

授權。

阿科普問：「你是前總統的走狗，為什

麼不讓前總統自己來解釋？」

然而，他指出，杜特地總統自己的言論

經常自證有罪，例如他在11月13日首次出席

四合一委員會聽證會時的發言。

阿科普解釋說：「前總統杜特地自己說

的話與我們所發現的證據一致，特別是關於

法外處決事件。」

巴尼洛還聲稱，四合一委員會的證詞和

調查結果「要麼是被脅迫的證詞，要麼是基

於聽說的，或者兩者兼有」。

大岷警方部署逾一萬名警員
 16日起保護傳統午夜彌撒

本報訊：大岷區的警方將部署超過1萬

名警員，以保護傳統的午夜彌撒，該活動將

於12月16日開始，直到平安夜。

大岷區警長阿貝林（Anthony Aberin）

表示，除了教堂外，警方還將駐守在交通樞

紐。

他在廣播電台節目中表示，由於搶劫案

件和偷竊案件可能會再度增加，因為這類案

件主要發生在人群密集的地區。

PAOCC:

結業期限12月31日已迫在眉睫
僅剩20家網絡博彩公司在營運

本報訊：總統反有組織犯罪委員會於12

月15日週日表示，將嚴厲取締並關閉剩餘20

家仍在營運的網絡博彩公司，因為其結業期

限已迫在眉睫。  

小馬科斯總統早前已下令，所有網絡博

彩業務中心必須於12月31日前停業。  

總統反有組織犯罪委員會執行主任古律

示（Gilbert Cruz）指出：「我們有一份名單，

據菲娛樂博彩公司向我們報告，現在只剩下

約20家。這些應該在年底前全數停業，我們

將進行監察。」 

他承諾，到2025年1月，將完全杜絕

網 絡 博 彩 公 司 、 互 聯 網 博 綵 牌 照 持 有 者

（ICLs），甚至與博彩相關的商業流程外包

業務。  他補充說：「這些已經屬於非法。」  

古律示表示，總統反有組織犯罪委員會

將在下週開始檢查已停業的網絡博彩業務中

心，尤其是規模較大的場地。  

他解釋說：「我們當然不希望被騙，比

如他們聲稱已經停業，但實際上並未真正停

業。」  

他們計劃於12月17日週二檢查一個大型

網絡博彩業務中心，以確保該網絡博彩業務

中心是否真正停業。  

小馬科斯在7月的第三次國情咨文中宣佈

禁止所有網絡博彩業務，因為部分網絡博彩

公司涉及人口販運、嚴重非法拘禁及各類詐

騙等犯罪活動。  

在11月頒布的第74號行政令進一步明確

了禁令，內容包括禁止非法離岸博彩業務經

營、新牌照申請、牌照續期，以及全面停止

相關營運。  

眾議員要求調查菲健保儲備金
本報訊：身為眾議院預算委員會副主席

的邦加隆眾議員（Raul Angelo Bongalon）計劃

提出一項決議案。

要 求 就 菲 律 濱 健 康 保 險 公 司

（PhilHealth）的儲備金進行國會調查。

邦加隆在週日的聲明中表示，調查將集

中於PhilHealth如何管理超過7000億披索的儲

備金及5000億披索的可投資資金。


